
 

 
 

 

１．５２名の新一年生！ 

 新１年生５２名を迎える式、入学式を

４月８日に開催しました。お忙しい中お

越しいただきました１７名のご来賓の

方々とともに、新しい高月小学校の仲間

を迎えました。朝は曇りがちの天気でし

たが、徐々に晴れ、空も子ども達の入学

をお祝いしてくれました。私は式辞の中

で、 
① たくさん本を読む 
② ていねいに勉強する 
③ 元気に挨拶をする 
④ お家の人に学校での出来事をいっぱ

い話す 
⑤ 決まりをしっかり守る 
そんな子どもに育てたいと、児童に、ま

た、保護者にお話をしました。 
 今年度は、1 年生の学級に通常の担任

以外に、副担任が１名ずつ配置されまし

た。児童の確かな学力、生活力の育成を

図っていきます。 
 
２．ホームページ 

 
 しばらくお休みをしていました高月小

学校ホームページを今年度よりアップし

ています。毎月末には更新をしますので、

みなさんご覧ください。 
 なお、ホームページや学校報には、児

童の写真、または、書写や図画工作の作

品写真、保護者の方の写真、お名前（Ｐ

ＴＡ役員名等）を掲載することがありま

す。ご了承ください。もし、不都合があ

りましたら、学校までお知らせください。 
 
３．ランチルーム給食 

 本校には、立派なランチルームがあり、

従来より全校児童がこの部屋を使って給

食をいただいてきました。 
 しかし、この部屋は声がよく響きます。

一人ひとりが小さい声で話をしていても、

その声が壁に反響し、すごくざわざわし

た食事の時間となります。 
 教職員で相談し、１～３年生は食器類

を運ぶ手間を省くためランチルームを使

用し、４～６年生は各教室を使って給食

をいただくことにしました。昨年度、試
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行で実施しましたところ、担任からは、

この形がよいということでしたので、本

年度も昨年通りとします。 
  
３．校長室リニューアル 

 私は、子どもの絵を見るのが好きです。

対象に心惹かれ、低学年はかわいく素朴

に、中学年は勢いよく、高学年は緻密に

繊細に表現していきます。廊下にも額に

入れた作品を掲示したのですが、他にも

優れた作品がたくさんありましたので、

校長室に貼りました。さながら、ギャラ

リーのようで、校長室にお越しになった

お客さんにも好評です。 
 今年度も児童の作品から、私が選んだ

ものを校長室に掲示をします。 
 絵に関心のある方は、来校の際、校長

室にぜひお越しください。心安まる時間

になることと思います。 
 
４．全国学力学習状況調査 

 今年度も、小学校６年生と中学３年生

を対象として、全国規模のテストが実施

されました。本校の近年の結果から、計

算や漢字、言語事項といった基礎基本的

な問題には強いのですが、思考・記述と

呼ばれる問題に弱いという傾向が見られ

ます。例えば、「図の結果からわかったこ

とを、書き出しの言葉に続けて４０字以

上、８０字以内で書きましょう」という

設問や長文を読解して問題を解くという

ものです。 
 今年度も、校内で自校採点をし、分析

を進めますが、テストを受けている様子

を見ると、テストの後半になると疲れ、

バテてしまうような様子が見られました。 

本校で学びの３本柱としている「学びの

スタミナ」不足が懸念されます。 
 学校ではどう授業改善を図るのかをこ

れからも議論を重ねます。ご家庭でも、

根気よく学習等に取り組めているか、一

度お子さんの様子を確かめていただけれ

ばと思います。 
「学びのスタミナ」はただ単に点数を取

るだけでなく、子ども達の生き方にも関

わることです。いつも言っていることで

すが、学校と家庭が一緒になって、児童

の豊かな学びを育んでいきましょう。 
 
５．正答率高い子（Ｈ26.8.28 朝日新聞より） 

 全国学力学習状況調査の結果と生活習

慣との関わりを調べた記事が新聞に載っ

ていました。紹介します。 
① 家庭での勉強時間を平日３時間以上

している子は、全くしない子に比べ 20
ポイント点数が高い。 
② 読書が好きな子、学校の授業の復習

をしている子は正答率が高い。 
③ メールやインターネットをする時間

が長い子ほど、全ての教科で平均点が低

い。 
④ 「テレビのニュース番組を見る子」

や「新聞をほぼ毎日読んでいる子」は、

そうでない子に比べ 12 ポイント点数が

高い。 
というような内容です。学力と生活の関 
連がいかに密接かがよくわかるデータ

です。 
 
６．図書館オリエンテーリング 

新しい学校

司書  杉野絵

里沙先生から

図書館の利用

の仕方につい

て指導を受け

ました。今年度も、たくさんの本が読め

る一年にしていきたいと思っています。 


